Queridas hermanas y estimados hermanos:

Como no sabemos si el internet nos dejará estar conectado a esa hora y el precio de conexión es bastante alto, decidimos enviar este mensaje a todos los convocados a CONVIDA20.

A pesar de los pronósticos que hicieron los enemigos de Cuba sobre los efectos de la pandemia, Cuba a pesar de ser un país bloqueado, dónde ni siquiera dejan entrar materias primas para medicamentos, logró con las medidas adoptadas por el Ministerio de Salud Pública y el gobierno, aminorar los efectos dañinos de la misma. Para esto el estado cubano desde que la OMS decretço la enfermedad como pandemia, comenzó a elaborar un plan y a preparar hospitales y personal médico en infecciones virales a pesar de lo poco que se conocía de la misma, así mismo los investigadores comenzaron a probar medicamentos cubanos producidos por biotecnología para ponerlo al servicio de los enfermos.

El estado creó centros de aislamiento para personas provenientes del extranjero, como para personas sospechosas y/o contactos con vista aminorar el contagio. Se cerraron las escuelas y todo tipo de enseñanza y se paralizaron algunas labores, otras siguieron laborando bajo estrictas normas de control.

Cuba cuenta hoy con un acumulado de 2380 enfermos desde marzo. Se encuentran ingresados en hospitales 136 hasta ayer domingo para vigilancia clínico epidemiológico, de ellos 58 son pacientes confirmados. Para el domingo se había realizado 3375 pruebas de las que 8 fueron positivas. El país acumula 186518 pruebas realizadas hasta el momento. El número de fallecidos desde marzo hasta la fecha es de 86, siendo estas personas pacientes de alto riesgo con enfermedades asociadas. Desde hace 9 días no se reportan muertes por la COVID19.

Todo viajero que entre al país a partir de hoy y como se ha venido realizando se le hará un PCR en tiempo real para confirmar si es o no positivo a la COVID19.

Consideramos que tanto el bajo número de contagiados, así como de fallecidos se debe a las medidas tomadas tempranamente, la aplicación de pesquisaje casa por casa y ciudadano por ciudadano, así como todo un sistema de comunicación que se puso en marcha para conocer sobre la enfermedad, sus consecuencias, además de que la población podía comunicarse rápidamente con el sistema de salud.

Se valoró por el estado que valía más una vida, que las riquezas económicas, por lo que el país puso a disposición de salvaguardar la salud todos los mecanismos a su alcance. Buscó formas de comprar nasobucos y materiales en terceros países, ya que EEUU politizó la pandemia y negó a Cuba la posibilidad de adquirir de forma económica y rápida materiales,, equipos, etc., para poner al servicio de la población, lo que demuestra que

EEUU aplica una política genocida contra Cuba, mientras se dice paladín de los DDHH.

La población cubana en un alto porciento asumió diferentes tareas como la de hacer en casa nasobucos, caretas, etc., algo necesario y deficitario en el país. Lo que habla de una conciencia ciudadana, aunque no deja de existir personas que trataron de aprovecharse de la situación para enriquecerse, más la población actuó de inmediato y se aplicaron medidas a estos infractores que deseaban lucrar con la escases y con la situación creada por la misma pandemia a nivel psicológico.

Las juventudes dieron un paso al frente sumándose al personal de primera línea. Miembros de nuestra Articulación Juvenil y de la Plataforma de Hombres por la No violencia y la equidad, dieron un paso al frente y ayudaron en tareas de asistencia y otros a atender directamente desde el punto de vista psicológico a los pacientes conntagiados.

Por nuestra parte, acudimos al teletrabajo y trabajo en casa, para contribuir a no diseminar la pandemia y cumplir la cuarentena orientada. Se planificó la comunicación con las mujeres y familias que son atendidas por nuestra Consejería, cada una de ellas por vía telefónica y/o electrónica y se habilitó la dirección consejeríaoar@gmail.com para los casos nuevos que solicitaran atención.

Casos nuevos recibidos desde el 24-3-2020: Total 12

Casos de seguimiento: Total: 36

Casos totales: 48 mujeres

Los casos de seguimiento se seleccionaron según necesidades de los mismos con la frecuencia que requería cada uno. Se mantuvieron en seguimiento los que se encontraban atendiéndose en el momento en que cesó la consejería presencial y se incorporaron los nuevos.

Se mantuvo el trabajo integrado de las especialistas, discusión de los casos vía telefónica y toma de decisiones conjuntas. Además de comunicación con otros sectores cuando resultó necesario como por ejemplo:

Con el CCSM de Plaza y de Arroyo Naranjo, la Fiscalía provincial de Granma, el Ministerio de Trabajo y de Seguridad Social provincial de La Habana, para buscar fórmulas en la atención a casos de violencia de género debido a la pandemia.

Se elaboraron diferentes materiales en etapa de pandemia, para así poder ayudar a las personas en la cuarentena. Los materiales elaborados fueron: .

Manual dirigido al personal que trabaja la Consejería para mujeres en situaciones de violencia. Sus adecuaciones en tiempos de emergencias, desastres y pandemias.

Manual para mujeres en situaciones de violencia de género. Particularidades en tiempos de pandemias, emergencias y desastres.

Estrategias para enfrentar la violencia en tiempos de pandemia por COVID-19.

Autocuidado para el personal que trabaja situaciones de violencia. Sus particularidades en tiempos de Covid-19.

Se creó y se mantiene la sección "Consejería responde" dentro de la página WEB de OAR, de frecuencia semanal, con preguntas y respuestas elaboradas por las especialistas en función de transmitir información a las mujeres y estimular a que dirijan sus propias dudas a la sección.

Los especialistas para dar respuesta y orientar a la población en general elaboraron artículos como:

- 1. Reflexiones de una pareja en aislamiento que apareció publicado en CUBADEBATE. 12 mayo 2020
- 2. Lo que nos puede y no nos debe traer la pandemia BOLETÍN CIENTÍFICO DEL CIMEQ. Actualización médica del SARS-CoV-2. Año 2020, Volumen 1, número 8.
- 3. La pandemia, África y el cometa Halley. BOLETÍN CIENTÍFICO DEL CIMEQ. Actualización médica del SARS-COV-2. Año 2020; Volumen 1, número 9.
- 4. Interpretación de los principios de la bioética ante la pandemia de la COVID-19. BOLETÍN CIENTÍFICO DEL CIMEQ. Año 2020; Volumen 1, número 10.
- 5. Prevenir dos pandemias: La COVID 19 y la violencia de género. Revista Mujeres versión digital. 22-5-20.
- 6. Orientaciones para el manejo de los duelos a las mujeres en situaciones de violencia de género en tiempos de coronavirus. Revista Mujeres versión digital. 22-5-20.
- 7. Violencia y COVID 19: Flagelos en disputa. Entrevista a Juventud Rebelde. Suplemento Sexo Sentido. 14 de abril 2020
- 8. Transformar el miedo y la angustia en respeto y responsabilidad I parte. 29- 04- 2020. Web renciclopedia.icrt.cu
- 9. Transformar el miedo y la angustia en respeto y responsabilidad II parte. 07 -05- 2020. Web renciclopedia.icrt.cu. Entrevista para Radio Enciclopedia (CMBQ)y Radio Progreso.
- 10. Enviado para Cubadebate el artículo: "Ya no es antes, todavía es durante, pero sin dudas habrá un después. ¿Cómo viviremos la nueva normalidad en nuestras relaciones amorosas?, también fue enviado para página WEB de OAR y TELEGRAM de Facultad de Psicología. 15- 06- 2020.

- 11. Se confeccionaron para la página WEB de OAR:
- Artículo "Los desafíos de la sexualidad en tiempos de coronavirus"
- Artículo "Lo que nos puede y no nos debe traer el aislamiento social".
- Material de "Consejos para lograr el bienestar de los niños(as) y adolescentes de madres en situación de violencia de género ante la COVID-19. ¿Cómo ayudar a estos menores?"

Con independencia del lugar o espacio, donde fueron enviados los artículos todos se socializaron y se utilizaron en la página de OAR y en otros productos de la institución. Además, a través de la articulación juvenil, fueron enviados a la página de Facebook del Centro de Orientación y Atención psicológica "Alfonso Bernal del Riesgo" de la Facultad de Psicología de la UH y al canal Oficial de la Facultad de Psicología.

Se ha mantenido el acompañamiento psicológico y jurídico con las características y limitaciones que la etapa de aislamiento por la Covid-19 requiere, a pesar de lo cual la mayoría de las mujeres atendidas han evolucionado satisfactoriamente y han utilizado y reconocido como una eficiente opción de ayuda, la modalidad no presencial de la Consejería.

Además:

- Se ha mantenido la articulación de nuestros miembros desde sus radios de acción. (Los habituales y los establecidos de acuerdo al contexto: medios de comunicación, centros de aislamiento, centros del sistema de salud en sus diferentes especialidades, pesquisaje, SAF, etc.)
- Se han estado compartiendo artículos y mensajes positivos (textos e imágenes nuestros, de otras redes, proyectos e instituciones) en las Redes Sociales para que lleguen a la mayor cantidad posible de articulados; aspecto que ha variado en los territorios dada la disponibilidad de tiempo de conexión de los miembros de la AJ
- Se mantuvo activo whassap, Fb, etc.
- 4 de los activistas de la Campaña Evoluciona en su nuevo contexto son coordinadores provinciales de la AJ
- Se ha presentado el trabajo de OAR y la AJ en algunos espacios radiales y televisivos

Cabe destacar el realce de acciones los días 25 de cada mes, el día del aniversario de la AJ, el día de las familias, el 36 aniversario de OAR, en la jornada cubana v.s la Homofobia y la Transfobia y más recientemente contra el racismo, y contra la publicación de la cantante Danay Suárez. Se incluyó firmas a favor del otorgamiento del Premio Nobel de la Paz a la

Brigada Médica Henry Reeve. Se han elaborado declaraciones por parte de la dirección del Centro.

Se ha prestado colaboración a:

- Sección Compartir con Dinamismo en la página de Facebook de OAR
- Sistema de acciones en tiempos de pandemia del Proyecto Akokán
- Canal oficial de Telegram de la Facultad de Psicología UH
- Página de solidaridad WILPF (Liga Internacional de Mujeres por la Paz y la Libertad -Comité de Cuba y la Alianza Boliviana en los EEUU)
- Donación de libros en Hogares de niños sin amparo familiar de La Habana, Hospital Luis Díaz Soto y Centro La Castellana
- Venta de libros a domicilio
- Servicio voluntario de mensajería a casos vulnerables en comunidades.

Por su parte el equipo de comunicación mantuvo una sinergia con el personal de OAR para así canalizar las necesidades de publicación, en conciliación permanente con la dirección del centro y todo su personal capacitado, trazándonos los siguientes objetivos a desarrollar en todas las redes del centro (Facebook: @centroromerocuba//Twitter: @RomeroCubaONG//Instagram: @OARCuba), los cuales han sido cumplidos en el periodo de pandemia:

Objetivos comunicativos:

I-Visibilizar y reconocer la encomiable labor de cubanas y cubanos de la salud pública y de otros sectores vitales para frenar la Covid19 (permanente a través de mensajes que se replican de otras páginas y medios de comunicación).

II-Contribuir con recomendaciones especializadas a prevenir y atender situaciones de violencia hacia las mujeres, las niñas y los niños (a partir de información aportada por especialistas nuestros, de instituciones aliadas y periodistas de medios de comunicación oficiales).

III-Alimentar los vínculos, la fe y la esperanza para enfrentar el aislamiento con equidad y sin machismos, en apoyo a las medidas adoptadas por las autoridades en nuestro país para detener la Covid19.

Principales acciones implementadas durante marzo y abril:

1-Se compartió el comunicado de OAR sobre Covid y el nuevo canal virtual de la Consejería (consejeriaoar@gmail.com) junto a otros contactos

disponibles (FMC, Fiscalía, PNR) para atender situaciones de violencia en esta etapa de coronavirus (acompañado con diseño)

2-Se difundieron los textos elaborados por el equipo de la Consejería sobre prevención de violencia, estrategias para buscar ayuda en esta coyuntura de aislamiento. (Consejos para lograr el bienestar de niñas, niños y adolescentes de madres en situaciones de violencia en tiempos de pandemia; Prevención para mujeres, niñas, niños y adolescentes en situaciones de violencia; Los desafíos de la sexualidad en tiempos de coronavirus; Orientaciones para el manejo de los duelos a las mujeres en situaciones de violencia de género en tiempos de coronavirus, entre otros).

3- Se han compartido y se siguen compartiendo iniciativas de la Articulación Ecuménica, Fe y Sociedad (sobre todo en Semana Santa), de la Articulación Juvenil y del MEC-Cuba.

4-Se compartieron propuestas gráficas con mensajes que invitan a quedarse en casa.

5-Se recordó y significo el Día de la Psicología, con mensajes atemperados al escenario actual de pandemia.

6-Se han visibilizado los impactos del bloqueo de EEUU vs Cuba.

7-Se ha monitoreado la prensa cubana y se compartieron trabajos que abordan temáticas afines a nuestro quehacer como: (aparecen por medios de comunicación)

Cubadebate:

La violencia no entra en cuarentena

Embarazadas, alertas en medio de la pandemia

Mirar con lupa las brechas

Cuidar en tiempo de coronavirus

Periñodico Juventud Rebelde:

Violencia y COVID-19: flagelos en disputa

El tiempo joven no muere

No a la violencia de género en tiempos de pandemia

Dialogo ecuménico con la participación de Luis Carlos, Joel y Dora Arce.

Periódico Granma:

Ahora y siempre: La familia

Luz larga para la esperanza y luz corta para la ansiedad

Programa de TV La Pupila:

Documental: Hacer el Reino de Dios en la Tierra. Una mirada a la Teología de la liberación a 30 años del encuentro de Fidel con el Consejo Ecuménico de Cuba.

IPS:

Alerta en Cuba ante posible aumento de la violencia de género

Radio Enciclopedia:

Transformar el miedo y la angustia en respeto y responsabilidad (I)

7-Otros contenidos compartidos: actualización de medidas de enfrentamiento ante la Covid19, el bloqueo a los medicamentos, declaraciones del gobierno cubano, informaciones socializadas por el Consejo de Iglesias de Cuba durante la Semana Santa, sobre Oscar Arnulfo Romero, entre otros de interés común.

Posicionamiento en medios de comunicación

-Se coordinó con la red de periodistas y comunicadores con los que tenemos alianzas una serie de trabajos que aborden la problemática de las violencias hacia las mujeres en tiempos de aislamiento social.

De esa colaboración salió el reportaje publicado en el periódico Juventud Rebelde en el suplemento Sexo Sentido (www.juventudrebelde.cu/suplementos/sexo-sentido/2020-04-14/violenciayc ovid19flagelosendisputa).

Se comenzó una colaboración con la emisora Radio Progreso, que implicará la colaboración de varias especialistas de OAR.

Se le propuso a la Editorial de la Mujer de la FMC compartir en una especie de sección fija en su web, textos breves que podamos generar desde el equipo de OAR (estamos en espera de su confirmación). De aprobarse nos permitirá compartir luego en redes sociales los contenidos a través de un enlace.

La Doctora Beatriz Torres trabaja en una colaboración con Cubadebate y con un Canal Provincial de TV y uno nacional.

<u>Principales acciones implementadas durante mayo y junio:</u>

Mantuvimos los objetivos comunicativos trazados para esta etapa, teniendo en cuenta que mayo fue el mes del pico de la pandemia previsto en los modelos matemáticos. En ese sentido, reforzamos el llamado a permanecer en casa. Para ellos se implementaron las siguientes acciones:

-Se creó en nuestras redes la sección Compartir (aprovechando el nombre de nuestro boletín y contextualizándolo a la coyuntura actual: Compartir la fe, Compartir desde casa, Compartir en comunidad, Compartir con dinamismo). Lo que nos permitió personalizar las propuestas según los contenidos específicos.

Como pueden apreciar hemos laborado sin descanso para de esta forma como sociedad civil cubana apoyar al estado. No hemos sustituido al mismo porque realmente el sistema social cubano garantiza la vida de todas y todos, algo que valoramos altamente como institución de inspiración cristiana.

Un hecho notable ha sido y es todavía las Brigadas Médicas Cubanas que desde el primer momento fueron a salvar vidas en Italia en la región de Lombardía donde se encontraba el epicentro de la pandemia. Los médicos cubanos bajo la bandera de la solidaridad se encuentran hoy en varios países donde la pandemia azota con fuerza. El ejemplo y su altruismo es meritorio. La medicina cubana una vez más salva vidas frente a las perversas intenciones de los imperialistas y sus lacayos. Hoy EEUU pretende junto a cubanos desafectos, atacar la labor constante y humanitaria de las brigadas cubanas, para así desacreditar a la Revolución.

Si bien la Revolución tuvo, tiene y pueda que tenga fallos, como toda obra humana, no deja de ser un ejemplo frente al neoliberalismo que azota nuestros países de América Latina. Creo que Cuba ya no se pertenece, pertenece a los millones de hombres y mujeres que en todo el mundo sufren la exclusión de sociedades deshumanizantes.

EEUU hoy quiere asfixiarnos y no solamente recrudece el inhumano y anticristiano bloqueo, sino que desata toda una campaña para desestabilizar nuestro país, y para ellos se escudan en los derechos humanos, alegando que en Cuba se violan los mismos y no hay libertad religiosa, por lo que debemos estar atentos y no dejarnos llevar por las falacias de los lacayos del imperio.

Tal vez esta exposición es muy larga, por lo que pido a los organizadores que si así lo consideran hagan un resumen, aunque consideramos que todo lo expuesto responde de cierta manera a los obietivos de este encuentro.

Muchas gracias,

Gabriel Coderch Director Centro Oscar Arnulfo Romero de Cuba.